

Redacción y talleres Calle 2ª N. n.º 128
 Administración Calle 2ª N. n.º 128
 Apartado de Correo n.º 206
 Teléfono n.º 125

Admor., Luis Esquivel S

EL DIARIO

Suscripción mensual	C. 1-00
Por un trimestre	3-00
Por un semestre	5-00
Número suelto	0-05
Número atrasado	0-10

Avisos y comunicados

a precios convencionales

Dirio de información

Director, ERNESTO MARTIN

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 18 DE DICIEMBRE DE 1904

NUM 1.929

Linea

DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON,

MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días

Bristol otro

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje: en 1ª á Manchester..... £ 20.00

1ª á Bristol..... 15 00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION

JOHN M. KEITH, ADMOR.

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DELAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4 p. y de 7 p. m. á 9 pm m.

Despacho: Casa del Dr. don Gerardo Echeverría, Calle 21 Sur.

LA PROVEEDORA

Almacén de Abarrotes de

Andrés Sandiual

Importaciones directas

VENTAS AL POR MAYOR Y DETAL

Avenida Central Oeste

Esquina Suroeste del Mercado, diagonal á "La Victoria".

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

El mejor establecimiento en su género de la capital, ha vuelto á sus primitivos tiempos de confort y buen servicio. Por su variedad en las comidas es el más propio para pensionistas y por la actividad y buen trato en el servicio el mejor para transientes. Cenas todas las noches, banquetes y comidas para familias. Cocina profusamente surtida.

El propietario Gustavo Bonjorá con gusto toda observación que para el mejor servicio le haga cualquiera de sus clientes.

No olvidar que es el mejor restaurant de la ciudad y que se halla al paso del tranvía.

TRASNOCHADORES

La popular **Julia Robles** se halla de nuevo al frente de su conocida casa de cenas y cuenta ahora con mejores elementitos para complacer á las personas que la favorezcan en su clientela.

Ha contratado los servicios de un competente cocinero extranjero y admite pensionistas por semana ó por mes, los precios y el servicio serán para dejar satisfecho al más exigente

Una visita á la casa, para conversecerse.

Cuesta de Moras, frente á Morales Bejarano.

¡La Valenciana!

¡La Valenciana!

—Madrigal Hnos—

En esta acreditada tienda, situada en el Mercado, además de ser bien atendidos por sus empleados, hallarán sus clientes magníficos artículos de las mejores calidades y á verdaderos precios módicos.

Entre las mercaderías que acaba de recibir encontrará su clientela, bordados, encajes, cintas, pasamanerías, caelios, generos para pecheras, corsets bajos, polvos finos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas, ganchos de cabeza y peineta.

¡Inglés, inglés, inglés!!!

EL PROFESOR H. J. Edwards es el único en el país que puede enseñar inglés en tres meses.

Para informes dirigirse á la

— **ACADEMIA DE INGLES** —
Frente al Hotel Internacional.

COLCHONERIA

y taller de costura. En la casa de habitación de la señora Rosalía Tojora v. de Hernández se halla de venta todo artículo de colchonería y también se cuenta con un taller de costura. Recomendamos este nuevo establecimiento por el esmero en el trabajo, buena calidad de materiales y precio sin competencia. Avenida 9. Este No. 97 cien varas al Sur del Palacio Episcopal.

Breve americana Keystone

Marca registrada según decreto publicado en LA GACETA OFICIAL No 78 de 30 de Setiembre de 1902 y comprobada como la mejor.

T. ASSMANN & CA.

PODER REVOCADO

En esta fecha he revocado el poder que le había conferido á mi hijo Teodoro Carmona.

San José, 26 de octubre de 1904.

Hipólito Carmona.

EMILIO VILA

desea comprar un terreno de veinte manzanas ó más, á una legua de San José.

LUIS CRUZ

— DENTISTA —

En los bajos de la casa donde está el Centro de amigos de la medicina dental se vende GRATIS Á LOS POBRES. Se habla inglés y francés

CAJAS

DE REGISTRO PARA DINERO

Ya se han hecho indispensables en todo establecimiento de comercio grande ó pequeño. Custodian el dinero con toda seguridad. Es una invención, que paga enormes dividendos, pues no es roto el caso que un Registro de estos recompensa en el espacio de un solo mes el valor total del aparato, y aún más de lo que cuesta.

El aparato es en el exterior de lujo metal nikelado y al registrar muestra al cliente el importe de su compra, anota el dinero que entra y lo suma automáticamente. La suma es imposible ó imposible ser alterada pues queda bajo llave. El Aparato Registrador es una salvaguardia para el empleado honrado. Debita al dependiente infiel e impide toda tentación de sustraerse dinero. La sencillez de su mecanismo evita que se descomponga fácilmente. Todo aparato está garantizado y su precio relativamente equitativo recomienda su compra.

Para pormenores oírse á

MACAYA Y CA.—UNICOS AGENTES
San José, de Costa Rica.

TRASLADO

El 1º de noviembre entrante trasladaré mi "Tienda de Novedades" al local entre la Botica de Guier y Rivera & Cº

OSCAR SALAZAR.

Vendo

A menos de la mitad de su precio, un Diccionario español-francés y viceversa en cuatro tomos. Puede verse en la Papelería de don José Canallas.

LA **ESMERALDA**, de Jesús Cubero Vae gas frente al Cuartel Principal, es el establecimiento de abarrotes más popular de la ciudad de San José, por su excelente surtido. Granos y artículos de consumo diario, siempre frescos y minuciosamente elegidos por el propietario que le dedica al negocio toda su atención. No hay que olvidarse que la cantina de LA **ESMERALDA** es la única aséptica en el país.

SE **VENDE**, en buenas condiciones de pago, una muy buena casa de regular tamaño, situada cerca del Colegio de Señoritas.—Informar á Pedro Calderón Navarro.

Ricardo Gutiérrez P. compositor de sillas paraguas y sombrillas; retocador de toda clase de muebles imitando los extranjeros, atiende con esmero y prontitud y más barato que nadie, frente á la Merced en casa de la señora María v. de Díaz.
San José, octubre de 1904.

PENSIONISTAS.—Una familia extranjera puede recibir uno ó dos caballeros; se prefiere extranjeros. Informes en esta oficina.

HOTEL **HISPANO-AMERICANO**. San José.—Costa Rica. Casa de alto. Establecido hace 30 años. El más central de los establecimientos de su clase. Ofrece grandes comodidades á los pasajeros y se sirven alimentos á todo precio. Se paga á cada pasajero el valor del coche ó tranvía que lo traiga al Hotel.
Ricardo Moreno.

Paul de Cassagnac

Paul Granier de Cassagnac, muerto recientemente, en su casa de campo del departamento de Loir et Cher, ha sido durante muchos años una de las personalidades salientes de Francia, no tanto por su talento—sin que esto sea negar que lo tuviese—sino por sus múltiples duelos, que se hicieron famosos, y por sus frases, con las cuales solía hacer más sangre que con la espada, que tan diestramente esgrimía.

Pablo Adolfo María Próspero Granier de Cassagnac había nacido en la Guadalupe el 2 de diciembre de 1843; pero llegó á Francia muy joven, haciendo sus estudios en Toulouse y en París, donde se recibió de abogado.

Contra los deseos de su padre, no quiso ejercer la abogacía ni entrar en la Administración. Su vocación le llevaba al periodismo, en el cual conquistó lien pronto una ruidosa notoriedad por los atrevimientos de su pluma y por sus numerosos duelos.

En 1867 fundó "L'Independance Parisienne", pasando al año siguiente á la "Nation", de la que era redactor jefe su padre, pero en la cual estuvo por completo apartado de la polémica periodística. Como esto no se avenía con su temperamento, pasó bien pronto al periódico satírico "Diogene", en el que puso de relieve su talento incisivo y su carácter batallador, provocativo. Poco después tuvo su primer duelo con un redactor del "Nain Jaune", con Aureliano Scholl, al que hirió gravemente; más tarde, pero en poco espacio de tiempo se batía con Rochefort, con M. Lissarag, un primo hermano, y con Mr. Gustavo Florens, hiriendo á los tres; pero rechazó batirse con el teniente de navío Lullier y con Mr. Gaillard, padre de un famoso jugador de póquer, que tuvo un duelo excepcional á pistola.

Condecorado con la Legión de Honor en 1868, se declaró caballero de la Emperatriz, "Moriatur pro Rege nostro Maria Eugenia", escribió parodiando una célebre divisa.

Al estallar la guerra con Prusia cambió la pluma por el fusil, alistándose en un regimiento de suavos. Hecho prisionero en Selán, cuando fué puesto en libertad hizo un viaje á Venecia, para reponer su salud, volviendo luego como redactor en jefe al "Pays", desde cuyas columnas hizo unas campañas de provocaciones y de insultos contra los republicanos. Entonces se batía con Mr. Eduardo Lockroy, que fué herido.

Monsieur Bans, desde las columnas de la "Republique Francaise", hizo una sangrienta crítica de Cassagnac. "No pudiendo—dijo—hacerse aceptar como escritor político, ese joven aspiraba al menos á ser considerado como héroe; pero cuanto más se ha batido, menos ha creído el público en su heroísmo. El público ha advertido que ese caballero del bonapartismo no se ha batido más que con periodistas que no sabían manejar la espada."

Necesitaríamos varias columnas para seguir paso á paso la campaña periodística de M. Cassagnac. Actualmente dirige el periódico "L'Autorité".

En el Parlamento se hizo también notar muy pronto por la violencia de su palabra, por su empeño en perturbar las discusiones y por su afición á provocar escándalos.

En una ocasión, dirigiéndose á un diputado muy grueso y muy desaliñado en el vestir, dijo: —Sois un puerco-espín.
—Retirad la palabra—exclamó el Presidente.
—Retiro lo de "espín"—replicó Cassagnac. Como ésta podría citarse de él una docena de frases, no exentas de ingenio, pero impropias de la tribuna parlamentaria.

Además de sus numerosos artículos deja escritos Cassagnac algunos libros, que seguramente no le conquistarán la inmortalidad. Entre otros recordamos: "Empire et royauté", "Memorial de Chiselhurst", "Histoire populaire de Napoléon III" (en colaboración con su padre,) y "Bataille electorale".

Cassagnac, uno de los diputados que han promovido más escándalos en el Parlamento, ha muerto en un día de terrible contienda parlamentaria. Con razón, al señalar esta coincidencia, escribe un periodista:

"A los príncipes cuando mueren, se les tributa el homenaje de los cañonazos; Paul de Cassagnac, el orador violento, el periodista procaz, ha desaparecido entre el tumulto de una sesión parlamentaria borrascosa y sangrienta."

De Grecia

Grandes son los preparativos para las fiestas cívicas; creo que estarán muy animadas, aunque los naranjales tienen una gran parranda para esos días.

—Dentro de poco tiempo estará concluido el edificio de la Cárcel.

—El señor Cura prepara buenas funciones para las fiestas.

—El Médico del Pueblo acaba de llevar á cabo una notable cura, en las personas de Rafael y José Luis Rodríguez; ambos tenían unas úlceras desde hace treinta años, y en pocos días les fueron curadas.

—El primero de enero próximo celebrará su primera misa cantada el joven Tobías Barquero, quien se ordenará en estos días.

—La Municipalidad ha sido reelegida, con la excepción del Síndico y un suplente. Ha quedado organizada como sigue: Proprietarios: don Oscar Kopper, Esteban Maroto Serrano y José de J. Rodríguez; suplentes: don Emilio Serrano y don Isaías Rojas; Síndico, Miguel Arias. Veremos sus resultados.

—El hogar de don Carlos Cabezas ha sido aumentado con una preciosa niñita. Nuestras felicitaciones para doña Elisa y don Carlos.

—Doña Juquína de Cambrónero, como de 70 años de edad, acaba de ser víctima de un golpe dado por un hombre, que le ha puesto la vida en peligro.

Según el médico, se teme un triste desenlace.

—La señora Mercedes Ruiz tendrá á su cargo un hotel durante los días de las fiestas, en la casa de don Juan Núñez. Todos los clientes serán atendidos con la mayor puntualidad y esmero.

—También don José Chaverri se prepara á recibir á los visitantes durante las fiestas.

—Como un surtido de establecimiento de dulces y dará posada y comida á los que lo soliciten.

VOLU

MEDALLON

Cual bruma de oro al rededor de un astro,

En torno de su rostro de alabastro

Flota en dorados rizos el cabello,

Bajando luego hasta besar su falda

Por la curva graciosa de su espalda,

Por el jaspe rosado de su cuello.

Ya la envuelva nevada muselina,

Ya la seda espejeante de la China,

Ciñen sus brazos regios brazalétes,

Y en su redondo seno de escultura,

Como en jarrón de pálida blancura,

Agonizan fragantes ramilletes.

Ya el vals la mezca en círculos de fuego,

Ya aice en el templo fervoroso ruego,

Presenta al mundo, lánguida y morosa,

En su rostro de antiguo camafeo

Con la nostalgia amarga del descao

La tristeza infinita de una esposa.

Como las claras gotas de robío

De fresca anémoma en el cáliz frío

Chispean al crepúsculo dorado,

Del gas á los destellos deslumbrantes

Írísanse purísimos diamantes

De su oído en el lóbullo rosado.

Verdes, como las ondas, son sus ojos,

Como ardientes rubís sus labios, rojos,

Finas, como caléndulas, sus manos,

Y, sumergida en dulce somnolencia,

Ostenta la opalina transparencia

De los frágiles vasos veneclanos.

JULIÁN DEL CASAL.

MAXIMAS DE BOLIVAR

La soberanía del pueblo no es limitada; la justicia en su base y la utilidad perfecta la pone término.

La libertad práctica no consiste en otra cosa que en la administración de la justicia y el cumplimiento de las leyes, para que el débil y el justo no teman.

Los intrigantes corrompen los pueblos desprestigiando la autoridad. Ellos buscan la anarquía, la confusión, el caos, y se gozan en hacer perder á los pueblos la inocencia de las costumbres honestas y pacíficas.

No puede haber república donde el pueblo no está seguro del ejercicio de sus propias facultades.

OFICIAL

Relaciones Exteriores.—Se reconoce al señor don Benjamín Piza, en calidad de Cónsul General de la República de Panamá en Costa Rica.

Gobernación.—Se declaran de asno para los empleados dependientes del Poder Ejecutivo del cantón central de la provincia de Heredia, los días 18, 19 y 20 de este mes, en que se celebrarán las fiestas cívicas de esta localidad.

Policía.—Aceptase la renuncia presentada por el Doctor don Carlos Barrios Castro del cargo de Médico del Pueblo del circuito tercero de la provincia de Guanacaste.

—Se acepta la renuncia presentada por don Alfonso Esquivel del cargo de Agente de Policía del distrito de Piedras Sur del cantón de San Ramón de la provincia de Alajuela, y se nombra a don Eliseo Castro para el desempeño de esas funciones.

—Prorrógase a don Manuel Morera, Secretario de la Agencia de Policía de Alajuela, la licencia que le fué concedida por acuerdo número 160 de 3 de Noviembre próximo pasado; y se dispone que continúe reemplazándolo don Juan del mismo apellido.

COLEGIO DE ABOGADOS

En asamblea general del Colegio de Abogados efectuada antenoche fué electa la siguiente Directiva para el año próximo de 1905.

- Presidente don José J. Rodríguez
1er. Vocal don Máximo Fernández
2º " " Antonio Zelaya
3º " " Alberto Echandi
4º " " Manuel Coto
5º " " Juan F. González
Fiscal don Luis M. Castro
Tesorero don Enrique Pinto
Secretario don Carlos M. Jiménez
Prosecretario don Pedro León Páez M.

Setenta y seis abogados concurrieron a la elección, manifestándose así el supremo interés que para el cuerpo tenía este acto. La candidatura del Lic. Rodríguez para la Presidencia del Colegio que lo consagrara con votos tan valiosos como los de los señores don Ricardo Jiménez, don Antonio Zambrana, don Pedro Pérez Zeledón, etc. y la lista toda que habíamos publicado y que casi en su totalidad triunfó, obtuvo una mayoría lujosísima.

KRUPP

Este no es un Plato del día propiamente dicho, porque no es comestible, como no sea para los chuales, esos repugnantes carnívoros que—según M. Bernabé—descientegan los cadáveres e se los comen vivos.

Respetemos los desiguos de la Providencia y

dejemos en paz yacer a los que con Dios están,

no sin dedicarles antes un último recuerdo.

Bien lo merecía el famoso Federico Krupp, cuya muerte nos anuncia el telégrafo "con su terrible laconismo."

El derecho internacional y la música moderna han sufrido una gran pérdida.

Compañero de estudios y de experiencias del doctor Bismarck, rector de la Universidad de Berlín, el profesor Krupp podía atribuirse buena parte de la paternidad de este famoso aforismo: La force prime le droit.

Ningún otro tratadista, antiguo ni moderno, ha empleado mayor cantidad de argumentos en apoyo de una tesis. Los del profesor Krupp son más que contundentes... Trituran y aplastan a todo el que intente rebatirlos.

Grandísima resonancia han tenido en toda Europa. Cualesquiera que sean las ideas filosóficas del lector, no me negará que están admirablemente forjados.

La dialéctica de este gran publicista era de extraordinaria solidez. Su estilo, aunque algo retumbante, es el más acertado que conozco.

En tanto que Bismarck y Moltke explicaban en sus cátedras las doctrinas que les hab dado forma superior a las de Kant y Hegel, su colaborador Krupp reunía y amontonaba en Essen (Prusia renana) toda clase de datos y pruebas fehacientes. Aquello no era un archivo... Era verdaderamente un arsenal.

Veinticinco mil amanuenses ayudaban al profesor Krupp en sus investigaciones y trabajos. Cuando se consi-

dera que Maquiavel, Saavedra Fajard, Montesquieu, Heriberto Spencer y otros, habrían necesitado, a lo sumo, de un par de esclavos cada cual es cuando se puede apreciar en toda su gigantesta importancia los estudios con que Krupp ha reformado desde el derecho político hasta la geografía universal... Ahí está el mapa de Europa, que no me dejará mentir.

Y si de la ciencia pasamos al arte, cómo no derramar también una lágrima a la memoria de Federico Krupp!

Es el coloso de la música moderna. Harto más que Ricardo Wagner ha hecho él por el desarrollo, grandeza y apogeo de la música alemana. Tan sólo una falta puede reprochársele: su odio a la cuerda y la madera, y su excesivo abuso del metal.

Sus instrumentos han eclipsado los de las mismas leyendas paganas y bíblicas.—Si la lira de Aodón bastó para levantar los muros de Tebas, y las trompetas del pueblo de Israel para destruir los muros de Jericó, los cornetines balísticos de Krupp han hecho milagros mucho mayores.

Cuando en la Exposición Universal de 1867 obtuvo en París un éxito inmensamente superior a la de la famosa cantata inaugural de Rossini, se resintió tanto el amor propio de los franceses, que no descansaron hasta inventar otros instrumentos, llamados ametralladoras, que sonaran mejor. No hay para qué recordar ahora el resultado de la competencia filarmónica celebrada entre franceses y alemanes en 1870.

Desde entonces, Krupp ocupaba en el concierto europeo el lugar que ocupa Bretón en los de Madrid.

Jamás se abría en ninguna parte el teatro de la guerra sin contar con la cooperación de este incomparable maestro al cembalo.

Ahora estaba sin contrata, por haberse suspendidos los espectáculos en que tantos servicios ha prestado; pero ejercía su alta inspección en las representaciones del baile de gran aparato La paz armada, que tanto furor está haciendo en toda Europa, y se ocupaba además activamente en preparar la mise en scène de varias obras cuyo estreno está muy próximo.

¡Lástima que haya expirado sin dar siquiera una función de despedida!

Pero deja un hijo que te sucederá dignamente, así en los estudios prácticos de derecho internacional como en las reformas instrumentales de la música moderna, y todo hace creer que ni las lecciones experimentales del profesor Bismarck, ni el repertorio lírico de las grandes potencias, sufrían gran quebranto con la desaparición del viejo maestro prusiano.

¡Que descanse en paz, aunque esta última palabra no sea ciertamente la más grata a los manes de Krupp!

MARIANO DE CÁVA.

AL DISCIPULO

Sé, amigo Barrot, que partirás con la Compañía Luque Ortega, y por eso te dedico hoy cuatro frases de aliento para que prosigas en la escabrosa peregrinación de la vida artística. No negarás que fuí tu primer maestro y quizá el único que supo apreciar tus méritos para llegar a ser un artista de primo cartel, como diría un italiano.

Sé cuanto vales y por eso mismo es que creo que llegarás algún día a colocarte en la meta de tu artística y bulliciosa aspiración; y cuando seas aplaudido por públicos extranjeros, espero recuerdes con gratitud a este tu amigo que queda en esta tu Patria guardándote la ofrenda de amistad y vigilando la injusticia con que te han querido

tratar aquellos almas mezquinas y egoístas que intentaron rebatarte tus sentimientos artísticos.

Quiera el cielo que en tierra extraña ocupes el puesto que mereces y que la censura te coloque en la sien la corona de laurel, que según el adagio el profeta no alcanzó en su tierra.

Adiós y felicidad.

JUAN F. GRANADOS.

¿A qué se debe?

Contemplando con atención varias malas costumbres de los niños en nuestra sociedad, es forzoso preguntarse uno con mortificación: ¿a qué se debe tanta tenacidad en tal costumbre? Y dedica uno parte de su tiempo a investigar punto tan importante. Una de las malas costumbres aludidas es la de tirar piedras en las calles, haya ó no transeúntes.

Hace pocos días llegué yo como a cuarenta varas cerca de un cortejo fúnebre que hacía poco había salido de la Soledad. Por media calle iba un niño como de once años, tirando piedras a diez ó doce de su edad ó poco menos. Estos caminaban entre señoras y hombres grandes. El tirador era de buen tipo y bien calzado y tratado. Una de las piedras arrojadas podía muy bien alcanzar la cabeza de una señora ó el rostro de uno de los hombres. Yo, a cuarenta varas detrás, me sentía en ascuas. Pero esperaba que alguno de los amenazados reconviniere al niño. Me equivoqué: nadie abrió la boca ni se dirigió a aquel. Molestísimo por tanta apatía en el desorden, volé y tomé de un brazo al abandonado niño, y le pregunté el nombre de su padre. "Es un señor que se llama Manuel", me respondió el interpelado.—"No te ha dicho tu padre que es malo tirar piedras en las calles?"—No, señor.—"Dime: ¿te gustaría ver a tu manita ó a tu hermanita con la cara lastimada por una piedra arrojada por algún niño?"

—No, señor. Pues no tires piedras, porque con alguna romperás a alguna de esas señoras ó a alguno de esos señores, tal vez amigo de tu papá y de tu mamá. Solté al niño, el cual fué a confundirse con los que iban en la procesión. Lo seguí por cuatrocientas varas, y no volví a tirar piedras.

Más ó menos en la misma fecha, encontré a un niño como de doce años bosquejando con lápiz azul una embarcación de vela en una pared recientemente pintada con pintura de aceite. Me dirigí a él diciéndole que era lástima ensuciarse de aquel modo aquella pared, cuyo aseo había costado tanto. El, con una frescura indudablemente hija del hábito en el desorden, me contestó: "Cuando vuelvan a pintar esta pared, quitarán este buque que estoy pintando". Supuse desde luego que aquel niño es de los que nunca escuchan amonestaciones en el hogar, y lo dejé en su tarea.

He pasado últimamente bajo las arcadas, que fueron preciosas, frente al Teatro Nacional. Cosa increíble: en sus muros, en sus pilastras, se leen centenares de letreros, algunos de ellos obvenos. Desde el uno hasta el otro extremo se deploran mutilaciones; hechas ó con piedras ó con palos ó con mazos de madera. Pero todo ello es tan notable, que no se puede guardar silencio. Por eso lo denuncio: ¿Con qué objeto? ¿Espero que eso se remedie? Simplemente me propongo cumplir un deber de espíritu público.

Ahora bien: en vista de tantas manifestaciones de relajación, ¿no es ineludible formular esta pregunta: ¿a qué se debe?

PARA LA NAVIDAD Y LAS FIESTAS
NUEVA TIENDA DE CALZADO

— DE —

ROBERTO SANCHEZ
VENTA DE MATERIALES

Este establecimiento, situado contiguo a "La Ciudad de Londres" y establecido recientemente, es el que más satisfactoriamente puede atender a sus favorecedores, pues cuenta con los mejores operarios y materiales que hay en el país.

Allí encontrarán sus clientes calzado a su gusto, garantizaréoles las obras.

Tiene sucursal en el centro del mercado.

Libre de porte

se envía calzado a las demás partes de la república.

Una visita a este establecimiento es suficiente para convencerse de lo dicho.

Yo opino fuertemente que el niño no solo en el hogar, no solo en la escuela, sino también en la sociedad debe sentir la acción educativa. ¿Los padres son débiles? ¿Los maestros son omisos? ¿La sociedad es relajada y apática? Así resultarán los niños, rebajados; así resultad los ciudadanos, subversivos.

De lo consignado deduzco yo, como corolario, la solidaridad de la sociedad con los padres y con los maestros en la inmensa obra de la educación de los niños.

ZENÓN CASTRO R.

San José, Dicbre. 15 de 1904.

Guerra Ruso-japonesa

El crucero ruso Okean averiado
Ryborg 16.—Con rumbo al Sur pasó a la vista de ésta hoy el crucero auxiliar ruso Okean.

París, 16.—El último aviso que se recibió del Okean procedía de Tánger, de cuyo puerto zarpó el 9 del presente, haciendo rumbo a Oriente.

Estado hubiera colocado en el estrecho de Gibraltar.

Se presume que esta noticia indica que ha sufrido alguna avería y que está gobernando a Cronstadt.

Llegada a Harbin

del Jefe del tercer ejército
Número de hospitales militares
Hay muchos casos de tifus.

Harbin, 16.—Hoy llegó a ésta el General Kouibers, Comandante del tercer ejército. Se le acordó una entusiasta recepción.

En esta ciudad hay 27 hospitales cada uno con 180 camas. El departamento dedicado a los oficiales hállase bajo la dirección de la esposa del general Mischentko.

Hay muchos casos de tifo.

Siete rusos lograron

salir de Puerto Arturo.

Llevar despachos al cónsul ruso en Chefú.

Chefú, 16.—Hoy llegarán a este puerto 7 rusos.

Salieron de Puerto Arturo en un bote de vela. Gracias al fuerte viento pudieron hacer una ligera travesía.

Se excusan hablar de los asuntos de la plaza sitiada. Pasaron inmediatamente al consulado ruso llevando despachos.

Como

celebrará el Czar su santo

San Petersburgo, 16.—Reina la impresión popular de que el Czar celebrará el día de su santo, que cae el lunes próximo, expidiendo un decreto que establezca grandes reformas en el gobierno del país.

Si no sucediese esto, se sentirá gran chasco.

Torpedero japonés extraviado

Tokio, 16.—Informa el Comandante de la tercera escuadra japonesa, que en la madrugada del 14, dos flotillas de torpederos, la una al mando del Comandante Otaki, y la otra del Teniente Miyamote, la primera logró alcanzar el punto deseado, habiéndose aprovechado de una neblada, que neutralizó el efecto de las luces de tiro ruso.

Cuando la flotilla de Miyamote buscaba los navíos del enemigo, uno de los torpederos que la componían fué separado de sus compañeros; a las 4 a. m., el torpedero al mando del Teniente Nakamerda atacó independiente un trasporte. Otro torpedero de la flotilla

de Miyamoto, lanzó un torpedo contra el Sebastopol, que hizo explosión. Ambas flotillas regresaron sin encontrar el torpedero extraviado.

NOTICIAS VARIAS

Reclamos contra Venezuela
El Tribunal de arbitraje se reunirá en Estados Unidos

París, 16.—A fines del mes entrante se reunirá en los Estados Unidos el Tribunal de Arbitraje de aquellos reclamos franceses contra la República de Venezuela, que tuvieron origen al anterior año de 1899.

El árbitro francés, conde Perretta de la Roca, está a punto de embarcarse para los Estados Unidos.

Las partes convinieron en nombrar tercer árbitro, a Francisco Plumbej, profesor de derecho internacional en la Universidad de Norwich Connecticut.

El arresto del capitán Clado

Se teme que pueda causar dificultades

San Petersburgo, 16.—El arresto del capitán Clado podrá causar alguna dificultad.

Se le acusa de haber hecho falsos relatos en las cartas que publicó en el Novoe Vremya. Clado era testigo presencial de lo que sucedió en el Banco Dogger, y por lo tanto, su declaración ante la comisión indagadora será una de las más importantes; pero si llevase el estigma de mentiroso, su declaración sería sin valor.

Dice el Novoe Vremya que se le debe juzgar inmediatamente, a fin de colocar su carácter y su honradez.

Muerte de un experiodista de fama

Londres, 16.—Hoy falleció de enfermedad del corazón, Norman Muecoll, ex redactor de "El Athenem".

Nació en 1843 y se educó en la Universidad de Cambridge.

Era gran autoridad sobre la literatura española.

España y Estados Unidos

Celebración de un tratado de arbitraje

Washington, 16.—El Ministro de España, don Emilio de Ojeda, está autorizado por su Gobierno para celebrar con este Gobierno un tratado de arbitraje.

Esta tarde visitó a Mr. Hay, para participarle la noticia.

Este tratado señalará la culminación de la política de reconciliación inaugurada por Ojeda, a cuyo tanto se debe el establecimiento de las buenas relaciones entre los Estados Unidos y España, rotas por la guerra hispano americana.

Gran incendio en Argella

Londres, 16.—Avisa un despacho de París para una agencia noticiosa de ésta, que Mustapha, barrio de Argella, está abrazado por las llamas.

Toda la guarnición está luchando contra el incendio.

El embajador

ruso en los Estados Unidos

Washington, 16.—El 28 del presente mes, el embajador ruso cerca de este gobierno, conde Cassini, cumplirá 50 años de servicio diplomático.

Cassini es Dean del cuerpo diplomático de esta capital.

Tratado de arbitraje franco-suizo

París 16.—En la reunión de hoy del gabinete, el Ministro de Relaciones Exteriores, Mr. Delcassé, anunció la celebración con la federación suiza de un tratado de arbitraje, basado en

Teatro Nacional

Para hoy gran matinée

CON LA CHISTOSA COMEDIA

El sombrero de copa

POR LA NOCHE EL GRANDIOSO DRAMA

LA PASIONARIA

Terminará el espectáculo con la preciosa comedia

LOS INCASABLES

el que se celebró entre Francia e Inglaterra.

Por la preservación de la Basílica de Venecia

Roma, 16.—El gobierno ha dado orden de ejecutar todas las reparaciones que los arquitectos recomiendan para conservar la Basílica de Venecia.

CONSUL

de Venezuela en Nueva York

New York, 16.—Hoy llegó a ésta, á bordo del vapor Prine Frederick Hendrick, procedente de Puerto Príncipe, el nuevo cónsul de Venezuela en esta ciudad, don Carlos Benito Figueredo. Los funerales de Kruger en Pretoria Pretoria, 16.—Una concurrencia de 2 000 burghers, asistió hoy á las ceremonias religiosas que tuvieron lugar en esta, con motivo del entierro de los restos de Pablo Kruger.

Pronunciaron oraciones fúnebres varios sacerdotes de la iglesia holandesa reformada, en que alabaron la vida religiosa ejemplar del difunto. Excitaron á los oyentes de permanecer leales al nuevo pabellón, pero de no olvidar los principios de su difunto jefe ó su propio idioma.

El ataúd estuvo envuelto en las banderas del Transvaal y el Estado Libre de Orange. Colocado encima de él, hallábase coronas enviadas por la reina Guillermina y la Reina Madre de Holanda.

La japonesa

La mujer japonesa es buena, alegre, graciosa y busea la manera de agradar. Sus trajes son de colores vivos, pero de tal modo combinados los diversos tonos de colores, que aparece encantadora con ellos.

Su cuerpo es muy particular: largo de torso, más bien gruesa y con las piernas muy cortas. Su andar gracioso, pero original, se asemeja al de los "patitos mandarines," debido á sus sandalias á manera de alpargatas que sostiene en los pies por medio de cuerdas que pasan entre los dos primeros dedos para anclar á la pierna, y que obligan á los pies á volverse hacia dentro.

La japonesa es esencialmente limpia, pero al mismo tiempo poco pudente rosa. Antes de que el progreso del Japón trajera á tantos extranjeros, hacia sus abluciones en pleno aire libre, sin que nadie lo tuviera á mal. Los viajeros cuentan haber encontrado en algunas aldeas el lugar de baño en medio del patio rodeado de palmeras y bambúes que se separan para entrar. En él se bañan juntos, de la manera más natural, hombres, mujeres y niños, en paños mínimos.

Después del baño, la japonesa comienza á peinarse, ocupación en que emplea cinco ó seis horas para obtener una verdadera obra de arte, ayudada de cola y ungüentos. Este peinado, de formas bizarras, entre las que domina la forma de mariposa, es cuidadosamente conservado por las japonesas durante cinco ó seis días, para conseguir lo cual duermen apoyando el cuello sobre un bloque de madera, que elevando la cabeza, preserva de la destrucción.

No usa bolsillos en el traje ni en la ropa interior. Guarda en las mangas una colección de pañuelitos de papel de seda que no usa más que una vez. Con motivo de nuestros pañuelos de tela nos llaman sucios porque después de usarlos los guardamos Herioski are mase, dicen; eso no está bueno.

Cuando la mujer japonesa se casa, se hace esmaltar de negro los dientes y no vuelve á pensar en las bagatelas y coquetearías de la juventud.

MAD LABORÍ

Circular

La Gobernación de esta provincia, ha pasado la siguiente circular:

San José, 15 de Diembre de 1904

A los señoras Jefes Políticos y Agentes de Policía.

La ley de 5 de mayo de 1881, al determinar quiénes están autorizados para portar armas prohibidas, dispone, en el final del artículo 6º, lo siguiente:—Las personas de profesión ó oficio para actos propios del que tengan, pueden llevar consigo, dentro ó fuera de poblado, los instrumentos necesarios.

Al abrigo de esa franquicia los labriegos portan de continuo los instrumentos propios de su oficio, consistentes

—las más de las veces—en machetes, cuchillos y demás efectos cortantes y punzantes.

Natural es la tolerancia que establece la ley; pero ella tiene sus límites. Es el objeto de la presente hacerlos saber de VV. para su gobierno y conocimiento de los vecinos de su jurisdicción.

Después de las cinco de la tarde, en los días de trabajo, y los domingos y días feriados—y aun en los de fiesta religiosa, cuando éstos se observen en el lugar de su jurisdicción como de precepto—no volverán VV. á tolerar la portación de ninguna clase de instrumentos de labranza que puedan servir con facilidad para la comisión de un delito ó estímulo para escándalos.

Esperando que VV. se servirán dar estricto cumplimiento á esta disposición, me es grato firmarme de VV. atento servidor,

MOISÉS MORALES.

AVISOS ANTERIORES

TOBIAS ZUNIGA MONTUFAR

Pasante de Abogado

OFICINA DEL LICDO. DON ALBERTO ECHANDI FRENTE A LA GOBERNACION

Eduardo Maroto.

Tiene para vender

Siempre barato Siempre de lance

Escritorios, camas desde C/15, Máquinas de coser. Máquinas de escribir Remington, mesas, muchas clases.

Loza Cristalería

Juego de muebles de sala, forrado, Cochede niño.—Mesas de noche. Lavabos, Estantes de sala, armarios para ropa, armarios de comedor armarios de cocina.—Agencia y comisiones de toda clase. Local 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, frente á la oficina de don Gerardo Echeverría. Una visita ahorra dinero seguramente.

Un tenedor de libros

con buenas recomendaciones, solicita ocupación. Entenderse por escrito con "M," apartado de correo n° 483 San José, 6 de diciembre de 1904

ANDRES DEL VALLE

—Joyero, Grabador, Platero y Ensayador.—

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes á los ramos de platería, joyería y ensayos. Su taller está situado junto á Mr. Laporte, en los bajos del antiguo HOTEL FRANCÉS.

CONSEJOS PARA FAMILIAS

La salud depende en primer termino de la calidad de los alimentos. En vista de esto, aconsejamos al público en general que se provea de artículos de consumo diario en la venta de granos y queso que tiene ISMAEL SOLIS en el centro del Mercado, quien atiende debidamente al comprador, compitiendo en CALIDAD, BARATURA Y ASEO.

Ventas al por mayor y al menudeo Haced vuestras compras en dicho lugar y tendréis buena alimentación.

CASAS BARATAS

En buenas condiciones para el comprador vendo tres casas situadas en el Paso de la Vaca, 250 varas al Norte del Mercado. Compro mulas de carga. Para precio y condiciones entenderse conmigo en mi puesto de venta en el Mercado.

JOSE ANTONIO BOLANDI

Nvo. 30—8 v.

PLATERIA

—Y— RELOJERIA

He abierto un nuevo taller de Platería y Relojería al frente de la casa del doctor Cruz, donde encontrará el público trabajo esmerado, precios reducidos y prontitud en la ejecución de los encargos que se me confien. Garantía en trabajo y materiales.

ANIBAL RIVAS.

GRATIFICACION

Habiéndoseme extraviado en la noche del 21 de los corrientes, una cartera conteniendo un giro de una casa comercial de San Miguel de la República de El Salvador, una medalla de oro con las iniciales C. L. y otros documentos, daré una gratificación á la persona que me la entregue. Informará la Administración de este diario.—Nov. 29—3 v.

ANTONIO VARGAS B.

A los panaderos

Se alquila en esta ciudad una casita provista de horno y de todos útiles necesarios para una panadería. Informarán en la casa n° 247; calle 17 Norte.

MUEBLES

De Viena se vende un juego de poco uso y dos esquineros.—Entenderse con Pedro Saura en el Palacio de Justicia.

Jardinería del Porvenir

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambio-vías del tranvía. Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas, lirias, anclas, etc. etc. á precios el 20 por ciento más bajos que en cualquier otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía. Para el Carnaval de las fiestas cívicas me puedo hacer cargo de bonitos y pequeños bouquets.

QUINTO BRAGUEROLI

Gacetilla

DIEMBRE TIENE 31 DIAS

Domingo 18.—4º de Adv. (Ev. S. Luc., III, 1-6) La Expectación de la Sma. Virgen María. S. Graciano obispo del Antiguo Testamento: Judas Macabeo.

Lunes 19.—Ss. Nemesio, Ciriaco, Timoteo martires., Fausta madre de Anastasia.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando mas se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engaño su acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Excusados

La Jefatura de Higiene expió 15 órdenes á diferentes propietarios de casas para que extraigan los correspondientes excusados.

Esa misma oficina ha despachado de setiembre á la fecha actual, 1.400 órdenes con el mismo objeto.

Para las fiestas

El incansable comerciante y amigo estimado don Daniel Salmea ha traído un extenso surtido de sombreros finisimos de pita, que está realizando á precios sin competencia, pues trata de venderlos pronto para entrar en otra clase de negocios.

Rastro viejo.

Este cachuchón, teatro en donde se consumaron tantos degüellos de cuadrúpedos, fué derribado por orden Municipal. Parece que la nueva Municipalidad tiene varios proyectos para utilizar ese terreno.

Un posta

Los vecinos de la Urca presentarán un memorial en el que solicitan del Director General de Correos un posta que haga ese servicio, pues exponen que cartas urgentes las reciben con retraso hasta de un mes.

Ratero

Antier se metió un ratero y se llevó dos sombreros y un paraguas de la casa de una familia extranjera, que habita una casa por la estación del Ferrocarril de Costa Rica.

Una criada nos dijo que se tenían sospechas de un individuo que momentos antes se le había servido un plato de comida.

PROGRAMA

El siguiente es el programa de la música que ejecutará la Banda militar hoy en la Plaza de Mora, recreo de 5 á 6 p. m.—La retirada se verificará mañana de 8 á 9 p. m. en la Plaza de Mora.

- 1º—Overture d' Iphigénie en Aulide de Glucks. 2º—Henry VIII, ópera de, Saenz. 3º—Fantasie La psupee, por Audran 4º—Serenade Francaise Fantasie por H. Larddeur.

RAFAEL CHAVES T.

Director Gral. de Bandas

Teatro Nacional

Para la matinee de hoy registrarán los siguientes precios: asientos á palcos principales ó de platea, lunetas y butacas un colón; asientos á palco de galería medio colón y á galería treinta céntimos.

Los señores Béer y Araya

han comprado á don José Amador el Hotel Internacional que tenía en la ciudad de Puntarenas.

Comercial

El señor M. Barahona, avisa que ha

Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de C/ 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene ó en el establecimiento de don Jaime Esquivel.

S: n José Diciembre, 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

Cuando usted piense

en que ha de comprar calzado para las próximas fiestas, acuérdesese de Artavia.

Si usted quiere llevar una forma como las que se llevan hoy en Nueva York, piense en que solo Artavia tiene los genuinos estilos. Americanos.

Para que usted no quede rezagado en lo que á la moda del calzado se refiere vea, antes de comprar en otra parte, los nuevos Estilos 1905 que ahora están justamente exhibiéndose en el escaparate de Artavia.

Recuerde además que solo Artavia tiene el sin rival betún "Magnet" en tamaño grande, al precio increíble de C/ 0-10 lata.

'La Republicana'

ZAPATERIA DE ELIAS CALDRON C.

Situada en la calle 6ª, Norte, frente al Mercado

Contigua al despacho de los doctores Rucavado

Esta acreditada zapatería cuenta siempre con un variado y completo surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente, á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo.

Venta diaria de calzado en el Mercado

vendido á los señores Cárdeas Hermanos y Compañía su establecimiento en Puntarenas, denominado, "La Botica Central," habiéndose hecho cargo dichos señores del activo de la misma

Moralidad

Los libros de policía no registraron ninguna entrada durante el día de ayer

Se prohíben los golpes

Hemos sabido que según orden de la Dirección de Policía se prohibirán los acostumbrados "sopapos" libres que otros años hemos tenido que presenciar durante las fiestas cívicas.

También los gritos salvajes que suelen lanzar los conchos y no conchos se castigarán con una penitencia en el hotel de Tayo.

Buen viaje

El 22 del corriente partirá para la República de Panamá, los tipógrafos Emilio Solís, José Ramón Pórras, V. Francisco Salguero, Uladislao Durán y José Montero, quienes según nos dicen van ganando muy buenos sueldos. Les desamos feliz viaje y muchos reales.

Movimiento Marítimo

Puntarenas, 17.—Hoy á las 6 a. m. fondó el vapor N. A. Perú, procedente de San Francisco de California, con un día de mar de Corinto á este puerto, 80 tripulantes, capitán Mc.Kimon y consignado á Felipe J. Alvarado & Cº Pasajeros: señora J. G. Williamson y dos hijos, L. Cruz Meza, R. C. Meza, señorita Mercedes Cruz Meza, Pedro Morales, José Rivadavia, señora F. Morrison A. J. Memphis, J. Sneed, J. M. Zelaya, J. Montano, señora A. Navas y R. Aguilar. Carga, 1563 bultos con 123½ toneladas. Corresponsencia, 12 sacos y 7 paquetes.

Regreso

Acompañado de sus hermanos Inés y Rafael llegó ayer á Puntarenas, de regreso de Guatemala, nuestro estimado amigo el Lic. Luis Cruz M. Lo saludamos afectuosamente.

Leticia

Si hemos de atenernos á los íntimos sentimientos de ternura que con mági ca varita ha venido á hacer brotar á raudales en los corazones de don Luis Carlos Rodríguez y de su esposa, la animada mariposa de luz que en forma de ángel ha hecho su aparición en aquel hogar del amor, hemos de suponer que se llamará Leticia, como si dijéramos, nueva Luz y Alegría.

Bienvenida sea la pimpolla, y á sus padres nuestra enhorabuena

Fiestas de Heredia

Suponemos que no se olvidarán ustedes, los que visiten hoy Heredia, que Monluis está en ésa, dispuesto á satisfacer á su numerosa clientela en el hotel que tiene establecido frente al Parque Central.

Escuela de Farmacia

Ante un tribunal compuesto por los Lcidos. don Domingo Carranza, delegado del Colegio, y los señores profesores don Ramón Rojas y don Adolfo

Casola, presentaron examen los alumnos de segundo curso, don Elías Guinandis y don Mat o Carranza.

Las tesis señaladas en Quinta Orgánica fueron hábilmente contestadas por los interrogados, por lo que merecieron la unánime aprobación.

Así nos lo comunica el señor Director de esa Escuela, Lic. don Martín Quirós.

Escuela de Obstetricia

Ante-noche se verificaron los exámenes de las alumnas del segundo curso de esta institución.

En ese día se presentaron á examen las alumnas siguientes:

Estela Molina de Bertolini, señorita Isabel Calderón y doña Julia Lizano de Sánchez: de las que fueron aprobadas, las dos primeras por unanimidad, y la tercera por mayoría de votos.

En todas las tesis asignadas para ese año mantuvieron las alumnas en alto grado sus respuestas atinadas y bien analizadas. Ueniendo nuestro juicio al de los concurrentes, diremos que obtuvo especialidad en su examen, la señora Estela Molina de Bertolini, por lo que felicitamos á esa estudiosa señora.

Creemos que sus dignos profesores estarán muy satisfechos de tener discípulas, que como ella, saben corresponder al propósito de sus amables profesores doctores Rucavado y Zúñiga.

Por una equivocación involuntaria dijimos en nuestra anterior crónica sobre Escuela de Obstetricia, que la señorita Emilia Cordero se había distinguido, no siendo éste su apellido sino Calvo.

Juegos japoneses

Antier llegaron á Limón, en el vapor alemán Allegany, los juegos japoneses que don Cleto González Víquez pidió en nombre de la Municipalidad de este cantón, para quemar en las tardes de las próximas fiestas cívicas. Por una chispa

Dos conchos se dieron de bofetadas ayer, detras de la plaza de ganado, por la competencia que se hicieron en la compra de una yegua rocilla. Fueron separados por un convectivo de uno de ellos llamado Juan Padilla.

Reo á Liberia

El señor Juez del Crimen puso á la orden del señor Gobernador de esta provincia al reo Manuel Alvarado Martirita para que sea enviado á la provincia de Guanacaste, en donde se le espera para un reconocimiento médico.

Dr. M. Zúñiga

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m.

En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

Gratificación

En el camino de Esparta a Santo Domingo de San Mateo en el trayecto del ferrocarril entre este último lugar y el punto en que hay un trasborde, perdí ayer tres docenas de MEMORIAS (anillos de carey encasquillados en oro). Ofrezco una gratificación al que me diga su paradero ó de cuenta de él en la administración de este diario

Para la proxima politica

Ofrezco bestias para San Ramón, Palmares y el Naranjo, pidiéndolas por teléfono a la estación de Atenas; y para los vecinos del Zarco, Naranjo y San Jerónimo que ocupen el Nuevo camino, ofrezco mis potreros a la orilla de la línea, a 200 varas de la estación de Atenas.

MIGUEL RODRIGUEZ.

Sombrereria

Se hacen sombreros de encaje de color para señoras; y gorritas para niñas, en la forma que se piden y a precios módicos.

Octava avenida n.º 644. E. G. de Sáenz.

AVISO

Hago constar que en esta fecha he dado poder generalísimo ante el notario don Jorge Fonseca, al señor don Juan Carranza. San José Nov. 16 de 1904.

D. G. Inksetter.

IMPRESA

Se vende una imprenta, propia para tirar un periódico y hojas sueltas. Informes: J. Roig, apartado 318.

Martin T. Rocha

PINTOR Y TAPISADOR

Se ofrece al público para todo trabajo concerniente a estas dos artes y para pintar letreros de todas clases, ESPECIALMENTE EN DORADOS Y RELIEVES.

Dirección Barbería de Santiago López, frente a Robert Hermanos.

A mis clientes

Desde el 12 de noviembre he trasladado mi barbería al hermoso local que ocupó don Oscar Salazar con su tienda, casa de don Juan de Dios Troyo.

R. ROMAN.

Cartago, 24 de octubre de 1904.

Una casa bonita, cómoda y barata, situada entre la 11 Av. Este y la calle 23 Sur, vende J. CA, LIXTO ROSALES. Dirijirse a su taller de Hojalatería frente al Teatro Variedades.

EMPLEO

Un joven con buenas referencias solicita un empleo en alguna casa de Comercio. Informes en esta oficina con Máximo Solano V.—Nov. 25 de 1904.

Jardinería artística

DE A. ANDERSON

Aproximándose los días dedicados a los difuntos, "La Jardinería Artística" invita al público a ver su exposición exclusivamente dedicada a las familias que deseen rendir un tributo a sus difuntos.

Habrán un surtido completo de todo trabajo fúnebre a precios baratísimos, desde un colón en adelante.

Una casa

Se da en alquiler una casa grande en el barrio de Amón, tiene luz eléctrica. Entenderse con don Luis Montenegro, frente a La Cabaña.

Noviembre 2 26 v.

La Selva

Gran calera en San Antonio, con dos hermosos hornos, ofrece a los consumidores CAL DE CQNCCHA a precios ínfimos.

Acepta contratos en grandes cantidades. Agente en San José, don MIGUEL CORONADO.—Por telégrafo: TOMÁS BATALLA San Antonio de Desamparados.

FELIX GUEVARA

Ha abierto un taller de sastrería, y de limpieza de casimir en la casa de Dn. José Luis Benegochea frente a la Biblioteca Nacional, 6a. avenida este No. 292.

La ropa que se lleve a limpiar y planchar estará lista en 8 horas. Precios módicos y puntualidad serán los lemas de la casa.

Por 30 colones

Se alquila la casa N.º 306, situada en la calle Sur a 200 varas al Sur del Palacio de Justicia.

Para pormenores en la casa N.º 247, de la calle 17 Norte.

UNA CASA

Nueva, bien construida, con facilidad para agregarle nuevos departamentos y con un solar grande se vende en la calle 14 Sur-Pilas del Pantecón.

Entenderse en esta oficina con Máximo Solano V.

San José nov. 26 de 1904.

EN VENTA

Dos casas de habitación en el centro de esta ciudad y una quinta en la Sabana de Mats Redonda.

Para informes dirigirse al apartado número 137 del Correo, ó a la oficina de don Federico Tinoco en esta ciudad.

San José, 14 de Noviembre de 1904.

1 m. alt.

Panadería "La Josefina"

DE ALBERTO ODIO

Dirección telefónica N.º 219

Avenida Central Sur N.º 327

Esta acreditada panadería, siempre favorecida por las familias escrupulosas, deseando corresponder a su numerosa clientela, han determinado hacer las siguientes concesiones:

El vendaje que LA JOSEFINA da a los revendedores, lo ha acumulado para el público en general, que venga ó mande a la casa por pan, en el tamaño y calidad desde un bollo que vale 5 céntimos hasta un colón en cantidad. Es decir que ha aumentado el peso y tamaño en cada cinco céntimos (como fácilmente puede comprobarlo) a fin de que el pueblo resulte directamente beneficiado.

Esta concesión la ha hecho extensiva a los ramos de CALLETERIA y TOSTELERIA

Usa para sus amasijos harina flor extranjera y materiales de primera calidad. El público tiene siempre pan caliente desde las 5 hasta las 7 de la mañana, desde las 9 a. m. hasta las 2 de la tarde, y de las 5 p. m. hasta las 7 de la noche.

HOTEL FRANCES

- D E -

Francisco Carranza

57 varas de la estación del ferrocarril

ESPARTA

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel.—Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente. Servicio especial. Trato esmerado de su propietario.

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

Precios sin competencia

n.º | 6. | 904.

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente a la plaza, a cincuenta varas de la línea del Tranvía y a doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima a la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa n.º 247 de la calle 17 Norte

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles

ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería,

carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo

Ud. bien y económicamente? Pues dirijase a

LA NUEVA YORK

-DE-

RAFAEL FONSECA CALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR.—NEGRO Y AMARILLO.(Russet.) La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

"EL SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo"

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquéllos:

1a. Que es más económico porque se vende a menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido a que ha de untarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante.—2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje a consecuencia de la lluvia.—3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras un lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado, labándolo ó raspándolo. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD. — ESTADOS UNIDOS. De venta en todas partes. — Depósito por mayor,

PAGES & CAÑAS,

Para el veraneo

Las personas que salgan durante este verano, deberían examinar las camas portátiles, colchón de alambre, última invención, fabricadas y vendidas a precios módicos en la Carpintería de los Hermanos Roig, frente al despacho del doctor E. A. Friis.—Cómodas y de mucho confort.

CERVECERIA



CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA Best Stout Porter

Gran Almacen de Calzado

El Extenso y muy variado surtido de calzado, al alcance de todos los bolsillos aboradado con materiales frescos y escogidos que garantizan la duración

Precios desde C. 3.50 hasta C. 8.50 el par.

Vendo cortes listos, avios de zuela, medias zuelas y toda clase de materiales para zapatería.

Acabo de recibir un completo y variado surtido de hormas de diferente gusto que vendo a precios equitativos.

El calzado de encargo siempre será despachado con la mayor prontitud y esmero.

Carmona, en la Calle Central

El Yunque

- D E -

ELOY ROJAS

Taller mecánico, herrería, trabajos al torno, armería fontanería, fundición en bronce, hojalatería y todo lo relacionado con estos ramos.

—Se componen, compran, venden y cambian

COCINAS DE HIERRO—

Cuenta con oficiales competentes, garantizando un pronto y esmerado servicio

PRECIOS LOS MAS VENTAJOSOS EN PLAZA

Calle Central Sur, esquina 9ª Av., casi al frente de la Panadería de Alberto Odio

La Relojería Suiza

- D E -

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene a la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos a 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

SOLARES

para edificar, bien situados y a precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

27.5. 94

CERVECERIA

CERVEZA

"NEGRITA" y "SOL"

Richmond

CERVEZA

DOBLE NEGRA

Marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas emiencias científicas

MUEBLES! MUEBLES!

De lance tengo comisión de vender:

1 tina para caballero, baño de esponja; 1 tina de baño, para niño; 1 colchoncito para niño de mimbre, muy elegante; 1 cama para niño, de mimbre; 1 refrigerador regular tamaño; 2 escritorio con gavetas; 1 estante casillero; 2 distribuidores comerciales para cartas y documentos; 1 armario piquet; 1 mesa con tapete verde; 1 máquina de coser; 1 silla de comedor para niño; 1 filtro Pasteur-Chamberlain; 1 colchón crin, grande; 1 cobertor de piel de nutria; 4 adornos yeso para pared; varias persianas de colores y algunas cosas más. Se compra una máquina Singer erformada y una cocina de hierro; Se hacen camisas para hombres y niños a la medida; trabajo esmerado.

Acepto muebles y toda clase de mercaderías para vender en comisión. Ofrezco mis servicios a los comerciantes y vecinos de las otras provincias y comarcas para toda clase de encargos por pequeños que sean. Remuneración módica.

Así mismo en asuntos de Registro y judiciales, para lo cual cuento con un abogado competente.

Dirigirse a Eduardo Maroto. Apdo. 499.—San José.